



## EN CENA ANUAL 2024: **APRIMIN CELEBRA INVERSIÓN DE US\$83.000 MILLONES**

Durante la ceremonia, Aurora Williams, ministra de Minería, anunció una cartera de inversiones de US\$83.000 millones, la más importante de los últimos 10 años.

*Por Marina Parisi*

**E**n un encuentro que tuvo una asistencia récord de 800 participantes, Aprimin (Asociación de Proveedores Industriales de la Minería) llevó a cabo en diciembre pasado su cena anual 2024, año en que la asociación conmemoró 21 años de vida con importantes logros: hoy aún a 143 empresas asociadas (56% nacionales y 44% internacionales), quienes facturan anualmente US\$17.000 millones, empleando en forma directa a más de 180.000 trabajadores.

Durante la gala, que se desarrolló en el Metropolitan Santiago y contó con la presencia de Aurora Williams, ministra de Minería; Nicolás Grau, ministro de Economía, Fomento y Turismo; empresas proveedoras;

compañías mineras; y representantes de la academia, Dominique Viera, presidenta de Aprimin, enfatizó en las diversas líneas de trabajo impulsadas por la asociación en 2024.

“Los proveedores somos parte fundamental del éxito de la minería en Chile y hoy más que nunca la minería es esencial para nuestro país y el resto del mundo, debido a la transición energética. Para seguir creciendo la inversión es clave”, aseguró la vocera, recalcando en la necesidad de agilizar las inversiones en el sector, para crear nuevos encadenamientos productivos.

“Podemos ser el motor para sacar a Chile del estancamiento”, enfatizó la timonel, apuntando a

la relevancia de la unidad y la colaboración, para potenciar en forma efectiva el crecimiento de la actividad minera. De igual forma, Viera indicó que gracias a la gestión de Aprimin y todo lo que representa esta asociación gremial, es posible dialogar con cada uno de los actores de la industria, con miras al desarrollo sostenible del sector.

Por su parte, Aurora Williams recogió las palabras de Viera, precisando que "la minería es un pilar gravitante para la economía chilena; es centenaria, diversa, de mineral de cobre y ahora de litio, sostenida por una gran cadena de valor, gracias a nuestros proveedores. Hoy tenemos una cartera de inversiones de US\$83.000 millones, la más importante de los últimos 10 años, lo cual nos brinda confianza en el futuro".

#### **BHP: SOCIO ESTRATÉGICO 2024**

Durante el desarrollo de la ceremonia, Aprimin reconoció a BHP Billiton como "Socio Estratégico 2024", premio que la asociación entrega desde 2008 a la empresa minera que más ha sobresalido en potenciar sus relaciones con los proveedores. El reconocimiento fue recibido por Ian Oxley, vicepresidente de Abastecimiento de BHP, asegurando que "este premio nos llena de orgullo, ya que en este caso son los proveedores quienes han reconocido a nuestra compañía".

En diciembre pasado, BHP Billiton anunció un plan de crecimiento para sus operaciones Escondida y Pampa Norte, que supera los US\$13.000 millones. "El rol que jugarán las empresas colaboradoras nacionales en esto es primordial y podrá verse en la construcción y ejecución de la inversión", apuntó Oxley. "Nosotros tenemos un foco muy importante en nuestros proveedores, sobre todo en las regiones donde operamos, Antofagasta y Tarapacá. Con mucho orgullo podemos decir que el año fiscal recién pasado invertimos cerca de US\$1.000 millones en proveedores locales", precisó Oxley.



Foto: Aprimin

✚ Dominique Viera,  
presidenta de Aprimin.

#### **RECONOCIMIENTO A PROVEEDORES**

En 2019 Aprimin instauró el reconocimiento "Conciliación y Responsabilidad" para las empresas asociadas que presentan un mejor desempeño en este ámbito. Este año junto a WIA, la asociación gremial distinguió a: ABB; FLS; Nexxo; Metso; Salfa Mantenciones; Workmate; Sodexo; Deloitte; Equans; Metaproject; y Syncore.

A lo anterior se sumó el "Reconocimiento Anual de Seguridad Aprimin". Este galardón nació en 2008 como una forma de incentivar el foco en la seguridad de los trabajadores, destacando a aquellas empresas asociadas que logran exhibir los menores índices de frecuencia y gravedad de accidentes, durante el período anual comprendido entre julio del 2023 y junio del 2024.

Las firmas premiadas en la categoría "Empresas Industriales" fueron: Ingeniería Civil Vicente; ABB; Maxam; Hesan Minería; Foraco; Siemens Energy; Swanson Industries; Transformadores Tusan; TTM Chile; y Emerson.

Mientras que en la categoría "Empresas de Servicio" fueron distinguidas: Enex; Agunsa; Transportes Bello; Ambipar; FAM; Hitachi Energy; Equans; Delpro; Sercol; WEG; Endress & Hauser; Rockwell Automation; ArtI; Deloitte; Yokogawa; John Crane; Grupo Vivargo; Terranova; Belray Chile - Ventec; Lamaignere Chile; y Salmag.

✚ "Los proveedores somos parte fundamental del éxito de la minería en Chile y hoy más que nunca la minería es esencial para nuestro país y el resto del mundo, dada la transición energética. Para seguir creciendo la inversión es clave", aseguró Dominique Viera, presidenta de Aprimin.